



Causan nuevas variantes alza de 28% en positividad

Repuntan Covid 19 y males respiratorios

Alcanzan 9 millones las confirmaciones de infecciones en vías superiores

NATALIA VITELA

Un repunte de enfermedades respiratorias agudas y casos de Covid-19 a causa de las dos nuevas variantes KP.2 y LB.1 se registra en México desde junio, según datos de la Secretaría de Salud (Ssa).

Conforme sus registros, en lo que va del año ya suman 9 millones de casos de infecciones respiratorias agudas, que rebasan los 8.7 millones de casos registrados en el mismo periodo de 2023.

En tanto, la positividad para Covid creció de 12 a 28 por ciento entre el 2 de junio y el 6 de julio, última fecha disponible en los reportes de la Ssa. En el año se han confirmado 8 mil 540 casos y 375 decesos por el virus, según el último informe.

Además, el lunes pasado, el departamento de Epidemiología del IMSS-Bienestar lanzó una alerta y pidió al personal tomar medidas en todas las clínicas del País.

“Ante el incremento de casos de enfermedades respiratorias virales (ERV), particularmente Covid 19, se les invita a aplicar las siguientes medidas: Uso de cubrebocas tricapa en áreas de hospitalización y en atención a pacientes o familiares de pacientes. Uso de cubrebocas por parte del personal si presenta síntomas como: cefalea,

Ofrece IMSS-Bienestar atender virus

NATALIA VITELA
Y SELENE VELASCO

Aunque aseguró que en México no hay alerta por Covid 19, el IMSS-Bienestar puso a disposición de las personas que no cuentan con seguridad social, más de 11 mil unidades médicas distribuidas en 23 entidades del país.

“Como informaron autoridades de la Secretaría de Salud, en el país no existe alerta por este padecimiento y los casos que se han registrado a nivel nacional se encuentran dentro de los parámetros esperados”, expuso la institución en un comunicado.

fiebre, tos, rinorrea y otros síntomas respiratorios, además de realizarse pruebas Covid 19”, se pidió.

Rosa María Wong, jefa de la subdivisión de Investigación Clínica en la Facultad de Medicina de la UNAM, indicó que la circulación de las nuevas variantes KP.2 y LB.1 ha originado el repunte en la positividad del virus.

De acuerdo con la experta, el que haya una mayor positividad, significa que hay una mayor circulación de Covid 19 y, por tanto, un aumento de infecciones, aunque estas variantes no son más contagiosas ni de mayor riesgo.

Aclaró que cuando la po-

“Sin embargo, es fundamental no bajar la guardia y continuar reforzando las medidas de prevención contra contagios, sobre todo en esta época vacacional”, agregó.

Indicó que ante la aparición de signos y síntomas como tos, fiebre, dolor de cabeza, garganta o articulaciones, escurrimiento nasal, enrojecimiento de ojos o dificultad para respirar, IMSS-Bienestar recomienda acudir a la unidad médica más cercana.

En tanto, la Secretaría de Salud de la CDMX (Sedesa) coincidió en que los aumentos no son alarmantes.

blación no tiene anticuerpos específicos contra una nueva variante sucede la infección, pero esta se presenta, en general, de forma leve.

Existen los grupos de riesgo en los que la infección puede ser grave, como las personas mayores de 60 años, con un sistema inmuno comprometido, con comorbilidades, o los niños de uno a cuatro años, expuso.

Hasta ahora, agregó, la mayoría de los casos de Covid se han registrado en personas entre los 20 y 54 años.

“Es decir, toda la gente se está infectando, pero las hospitalizaciones se dan en mayores de 65 años”, precisó.

Aunque la CDMX encabeza la estadística de contagios este año, explicó en un comunicado que, hasta la semana epidemiológica 28 del año pasado, sumaron 121 mil 534 casos de Covid 19 mientras que en el mismo lapso de 2024 fueron 2 mil 695.

“Los casos de Covid-19 en la ciudad se mantienen en mínimos históricos en el presente año, sin incrementos alarmantes para la población. Ayer lunes 15 de julio se realizaron en total 46 pruebas rápidas de detección en centros de salud de la capital, de las cuales solo 13 resultaron positivas”, indicó la dependencia.

La experta indicó que la recomendación internacional es que las personas que forman parte de los grupos de riesgo se vacunen una vez al año contra Covid-19.

A su vez, Mauricio Rodríguez, vocero de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia Coronavirus en la UNAM, indicó que ante el aumento de casos de Covid-19 en México, es necesario implementar medidas básicas para evitar contagios y prevenir complicaciones, entre ellas el uso del cubrebocas y evitar que personas con comorbilidades acudan a sitios concurridos y mal ventilados.